

DIA A DIA

Un Ramo de Flores

Este Húsar Blanco, que a pesar de no ser más que un simple soldado, no cree que por ello deba dejar de ser rendido y galante; a veces siente en su espíritu ribetes de mosquetero, de aquellos legendarios mosqueteros de que hablan las crónicas flordelisadas, los que rindieron pleitesía y homenaje a los claros méritos de las damas: hoy se descifra la tizona con que un día se armara para estas andanzas en que todos le han visto, dispuesto con ella a repartir mandobles y a parar reveses, y colgándola en la panoplia guerrera la sustituye en su cinto por la elegante y fina espada de ceremonia, en cuya empuñadura de oro lucen las incrustaciones de nácar y tiembla la sangre de los rubíes o la pupila azul de los zafiros; cambia el negro jubón de diario por la ropilla palaciega; calza altas medias de seda fina y lucientes zapatillas cuyo gran lazo sostiene un broche dorado, y llevando en la siniestra el amplio chambergo cuyo penacho de blancas plumas barre el pavimento, se adelanta a ofrendar un manojo de flores a una noble dama, ante la cual se inclina con respeto, como cumple a todo caballero.

Este ramo de flores es homenaje a una mujer de corazón generoso, cuya bondad dicen a más alto tono y de mejor manera las bendiciones de tantos pobres que se acogieran a su arrimo; a una mujer de alta y privilegiada inteligencia cuyas hermosas producciones literarias llenan con el perfume sutil de la belleza páginas de libros y de revistas que las han solicitado.

Una vida que como la de Carmen Sylva se reparte entre la caridad y el hogar, es vida que se lleva la estimación de todos los hombres de buena voluntad y el respeto de todos los elementos sociales sin distingos de ninguna especie. Nacida en una noble cuna por los quilates de honorabilidad y virtud que la adornaron, esta dama bien pudo poner en sus blasones, como un símbolo de su vida, un corazón con alas en campo de gules; un corazón, porque el suyo ha sido noblemente bueno, porque ha oído con tristeza el llorar del desvalido y ha procurado acallar su pena; porque ha puesto, como una hermana de la caridad, algodones y vendas blancas en muchas heridas y lenitivo reconfortante en muchos dolores; porque ha amado a los niños y con su influencia, su peculio y su simpatía ha favorecido las instituciones benéficas, las casas de refugio donde se ampara al indigente. Alas, porque su espíritu las ha tenido para dedicarse, en horas de apacible retiro en la biblioteca, para remontarse a las regiones del estudio y del pensamiento; porque en nuestro

medio, a la par de algunas otras mujeres.—Carmen Lira, Angela Acuña, Lidia Foster,—ha sabido crearse un nombre y hacerse admirar en el cielo de la idea por sus muchas aptitudes y su devota dedicación.

En sus bellas páginas campea un pensamiento puro que se arroja en un estilo abroquelado; la crítica la ha aceptado con placer y con aplauso, colocándola entre las raras escritoras de mérito de esta América del Centro donde hasta el momento son muy pocas las que han sobresalido.

Hija de un hombre cuya memoria venera la Nación, jamás ha dejado de enaltecer el limpio apellido que heredara, ilustrándolo con sus hechos caritativos y con su brillante actuación en el campo de las ideas; su inteligencia, como un oculto manantial, ha ido deslizándose por los serenos cauces de la ciencia y la literatura, como un hilo de agua en cuya linfa pura se copiaron una ribera verdeada de mirtos y alhajada de rosales, y un cielo sereno en cuyo fondo azul brillara una estrella.

Ahora se aleja de Costa Rica: al ausentarse deja en pos de sí su vida que es a manera de una luminosa estela.

Le harán escolta los pensamientos de muchos corazones en los que el recuerdo de sus caridades florecerá en blancas flores de gratitud.

Para esta dama que ha sufrido con las penas de los demás, penas para las cuales destiló amorosa generosidad; que en estos últimos tiempos ha debido sufrir ante el desarrollo de los hechos que todos lamentamos; para ella queremos ahora la convicción de que a su paso todos, sin excepciones, quisieran tender una alfombra constelada con las más fragantes flores del jardín del sentimiento, para que su corazón generoso y sensitivo se lleve una impresión de blandura y de sutil fragancia: es un tributo de admiración a su virtud y a su inteligencia esclarecida, alondra que sube cantando hacia los cielos en busca del jardín de la aurora.

Para ella, para la distinguida dama doña María Fernández de Tinoco, se hace hoy un ramo de flores y el penacho del chambergo barre el suelo con las plumas que lucieran al viento, en un gesto de caballeroso homenaje.

EL HÚSAR BLANCO.

NOTA.—Cabe hacer constar que las actuales circunstancias,—el anunciado viaje de los señores Tinoco y algunos gritos que se escuchan—escudan este homenaje, hecho con sinceridad a una dama justamente apreciable, contra las manchas con que la maledicencia pudiera empañarlo.

El General Blanquet

La pacificación de México, según parece, va en camino de conseguirse. Varios días después de muerto el bandolero Emiliano Zapata, las fuerzas federales a las órdenes del general Guadalupe Sánchez, atacaron en Chavaxtla a las partidas de Félix Díaz pereciendo en el combate el ex-general de división Aureliano Blanquet. Este hombre gozaba fama de ser uno de los mejores militares de México: tenía una larga experiencia de la guerra, sus acciones en antiguas campañas en Puebla y en Querétaro le daban cierto prestigio. Blanquet fué el amigo y el principal factor de Huerta cuando éste fatídico general traicionó al Presidente Madero. Todos recuerdan

las terribles horas de angustias que vivió la ciudad de México cuando Blanquet se apoderó de la Ciudadela. Este ex-militar que había jugado papel preponderante en otras épocas, había pasado hacía poco tiempo la frontera del Norte, pues estaba en Estados Unidos, y se había puesto a las órdenes de Félix Díaz de quien era segundo. Sorprendido en Chavaxtla con su gente no pudo evitar el pánico y la retirada en desbande: fué el final del combate un salvase el que pueda y el ex-divisionario arrastrado por los suyos, cayó en un precipicio, con todo y caballo, donde encontró la muerte.

Información Mundial Cablegráfica

El atentado contra Alfonso XIII

Washington, 28.—Despacho de Madrid para el Departamento de Estado informa que se ha comprobado que existía un complot anarquista para asesinar al Rey don Alfonso antes de la reapertura de las Cortes. Se frustró por el cambio repentino que se hizo, efectuáronse la ceremonia en el Senado en vez de hacerlo en la Cámara de Diputados. Los anarquistas pensaban atacar al Rey mientras se dirigía del Palacio a la Cámara.

Muerte de un rebelde

Madrid, 28.—Se ha anunciado oficialmente que el General José Dávila, ex-Gobernador del Estado de Oaxaca, fué muerto durante la batalla de Oaxaca, después de permanecer en estado de rebeldía contra el Gobierno por más de cuatro años.

Cuarentena en la Habana

Habana, 29.—Terminó la fiebre amarilla en la República de Colombia. El doctor Guiteras dejó sin efecto la cuarentena, que ahora se ha aplicado contra Yucatán y otros lugares de Mérida, y contra la República del Ecuador, que están apestados por el flagelo.

El dengue en Buenos Aires

Buenos Aires, 29.—La epidemia de influenza española ha aparecido nuevamente con caracteres alarmantes: se registran más de 800 casos en los hospitales.

La bubónica en Hong Kong

Habana, 29.—El doctor del Valle, médico del puerto que le giró al vapor «Truyama Mara» la visita sanitaria, se encontró con que en la patente de Hong Kong se consignaba que en aquel puerto existían 26 casos de peste bubónica con 24 defunciones. Por lo mismo se ordenó la fumigación del barco.

El golpe de Estado de Leguía

Washington, 29.—El golpe de Estado en Lima, que tanto se comentó, diéronlo los amigos de Leguía, cuya elección para la Presidencia hallase indecisa porque ninguno de los candidatos favorecidos por la opinión popular reúne el número de votos que exige la Constitución.

El Presidente Pardo fué amarrado. Obsérvese que en menos de diez años tres Presidentes peruanos han sido derrocados y amarrados: Leguía en el año once, Billinghard en el catorce y ahora Pardo.

Fuertes temblores en Italia

Roma, 3.—Informan de Florencia que en aquella región se están produciendo fuertes sacudimientos de tierra, percibiéndose en la ciudad de Venecia. Se sabe que perecieron varias personas en San Lorenzo, quince millas al nordeste de Florencia. Numerosos edificios quedaron completamente destruidos.

El Presidente Brum extrema la represión

Montevideo, 3.—Los círculos políticos y sociales de esta capital y de todo el país continúan todavía bajo la sensación de los actos represivos adoptados por el Presidente Brum, para conjurar el golpe de Estado que se preparaba. El Presidente persevera en su energía y continúa descartando a muchos adversarios políticos complicados en el ejército y la marina.

La calma renace y la opinión es favorable al Presidente.

Convenio con el cacique Ñapaquiña

Panamá, 29.—El Gobierno aprobará, con modificaciones, el convenio recientemente celebrado entre el cacique rebelde Ñapaquiña y el señor Humberto Vargas, Jefe de la Circunscripción de San Blas. En virtud de ese acuerdo el mencionado jefe abrirá los puertos de la costa de Sasardi, le dará garantías a Ñapaquiña, reconociéndosele el título de Sanguila y de General.

Los ingleses construirán en Chile fábricas de pólvora

Santiago de Chile, 29.—El Gobierno por intermedio del Ministerio de la Guerra, ha aceptado la propuesta de una respetable casa británica para establecer en Chile nuevas fábricas de pólvora y otros explosivos.

Los técnicos ingleses ya se encuentran aquí y tienen levantados los planos para la construcción de los edificios de las fábricas.

Han manifestado que darán principio a los trabajos cuando hayan sido firmados los respectivos contratos y lleguen de la Gran Bretaña elementos indispensables.

Breslau en estado de sitio

Londres, 3.—Se ha proclamado la ley marcial en Breslau.

Las tropas del gobierno lograron ocupar, después de sostener un breve combate con los huelguistas, la estación del ferrocarril y otros lugares importantes.

Serios motines en Brest

París, 28.—En Brest han ocurrido serios motines debido a que un soldado americano en estado de embriaguez pisoteó la bandera francesa. Este hecho ha producido gran indignación y la nación entera pide satisfacción para tan grave ultraje.

En Dublín ha habido grandes manifestaciones en pro de la independencia de Irlanda.

Un grupo de jóvenes irlandeses quemó la bandera inglesa en la plaza de Dublín.

Se han recibido noticias de un gran terremoto ocurrido en Florencia, que ha ocasionado daños considerables.

La monarquía en Francia

Washington, 29.—En Francia han ocurrido movimientos populares subversivos que se estiman como resultado inmediato de cierta propaganda monarquista. Témesese que se trate de llevar a cabo los proyectos que se sabe existen de derrocar la República.

Temores de la revolución en Francia

París, 30.—Es creencia general que Francia se halla en vísperas de serios conflictos internos cuyo alcance puede ser muy grave y que, indirectamente, servirán para prestar a Alemania eficaz ayuda en el empeño de esta última de eludir las responsabilidades que le resultan de la pasada guerra.

El Comité Ejecutivo de la Confederación General del Trabajo, en una hecha pública anoche declara que la «trágica política adoptada por el Gobierno en los asuntos económicos y sociales es la sola causa a la que se achacará la huelga de mineros que ha de paralizar desde el lunes las industrias francesas y que, dado el acuerdo a que se ha llegado entre las siete grandes uniones obreras, puede traer aun consecuencias más graves».

Pasa a la 4.ª página.

Congreso Constitucional Se proroga la suspensión de garantías individuales

A las tres y treinta de la tarde se abrió la sesión.

Presidió don Clodomiro Figueroa; Secretarios Esquivel y Agüero.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura a un oficio del Ministerio de Gobernación, el cual con instrucciones del señor Presidente de la República, pide se prorogue hasta por treinta días más, la suspensión de garantías individuales en todo el país, por no haber desaparecido las causas que motivaron este decreto.

El diputado Camacho hizo moción para que se dispensaran los trámites reglamentarios y se emitiera el decreto respectivo.

Así se aprobó, y en consecuencia el decreto fué emitido.

No habiendo más asuntos de qué tratar, a las cuatro de la tarde se levantó la sesión.

Cámara de diputados

Sesión de ayer

A las cuatro de la tarde se procedió al acto inaugural de las sesiones extraordinarias, leyéndose y aprobándose el decreto respectivo.

Acto continuo se procedió a la lectura del proyecto de contrato Aguilar-Esquivel para la formación de una Colonia Agrícola en Nicoya, pero a moción del Secretario Briceño, se le dispensaron los trámites de lectura y de pasar a comisión para que dictamine, una vez que esta está de acuerdo con el referido contrato. En consecuencia, el proyecto pasó en primer debate.

Pasó a comisión un memorial de la Municipalidad del cantón de San Jerónimo de Grecia, para segregarse de esta y quedar agregado al de Alfaro Ruiz.

Pasaron a la Comisión de Fomento dos proyectos de contrato con una compañía norteamericana para establecer una planta para explotar el aceite de palma, y también para la explotación del cultivo de la piña y otras frutas.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión a las cuatro y media de la tarde.

Sueltos de crónica

El día de ayer fué un día de temporal. La lluvia parece haber sido en toda la meseta central.

También llueve en la zona atlántica habiendo ocurrido algunos derrumbes de poca consideración en la línea ferroviaria. En San José llovió hasta las 12 del día y luego tuvimos una tarde de verano que convidaba a pasear.

Debido a la enfermedad del profesor don José Fidel Tristán se están atrasando las clases de telegrafía inalámbrica, para hombres, que se efectúan de noche.

El tren de Limón llegó ayer a la hora de itinerario por no existir ya trasbordo Torito, pues todo el daño que causan las lluvias está reparado.

Los cacos operaron en el establecimiento de don Manuel Roldán. Se llevaron doce someros, cuyo valor total se estima en 60 colones.

No se ha podido dar con los aligeros.

De apendicitis falleció el joven Carlos Luis Segura; de pulmonía el menor Marco Tulio Víquez, hijo de Lucía Víquez, y de bronconeumonía el infante Manuel Henríquez, hijo de don Ricardo Henríquez y de doña Aida Leiva de Henríquez, a quienes les enviamos nuestro pésame.

Don Franklin Jiménez renunció el poder generalísimo que le había otorgado doña Brígida de Andrade.

La personalidad de Chao

Manuel Chao es ampliamente conocido en México por su vida aventurera. Al lado de Francisco Villa llegó a ser General de la «División del Norte», y cuando en Aguas Calientes se disolvió la Convención, siguió con su jefe para el Norte, y más tarde fué nombrado Gobernador de Chihuahua. Con ese carácter hizo la emisión de los billetes que el público bautizó con el nombre de «sábanas» y que fueron colocados forzosamente en toda la República.

Cuando la capital estuvo bajo el dominio zapatista, también se le designó Gobernador, puesto que abandonó cuando las tropas carrancistas ocuparon la plaza y la Convención se trasladó a Toluca.

Vino luego el completo fracaso de las huestes zapato-villistas, Villa lo juzgó cobarde y traidor, inculpándole de ser él el responsable de la derrota de «Celaya», fué perseguido con orden de ser pasado por las armas y entonces Chao desapareció de la República, surgiendo en Costa Rica, al frente de una revolución, como un aventurero vulgar y con el deseo de continuar allá sus robos, saqueos y latrocinios.

Sin comentarios reproducimos el anterior suelto, tomado de «Excelsior», acreditado diario de la ciudad de México.

Personales

Elementos de nuestra sociedad preparan un suntuoso baile en la residencia de doña Piedad v. de Mendiola.

—Llegó de San Ignacio de Acosta el Presbítero Santiago Zúñiga.

—El domingo próximo se efectuará el matrimonio de don Guillermo Victory con la señorita Berta Willes.

—Para Nicoya salió el Presbítero José María Velasco.

—A Bocas del Toro se dirige don Mauricio Leger.

—Llegó de Puntarenas don Pedro Canale.

—Continúa delicado de salud don Enrique Jiménez Núñez.

—En el vapor Esparta salieron del país los señores Miguel Pastor, Luis Cueto, David Sutherland, Richards Mirhige, Rafael Roig y T. Jones y señora. Que lleven feliz viaje.

—Se encuentra en Cartago la señorita Rosario Bustamente.

—Estuvo en ésta don Arcadio Quirós.

—El hogar de don Carlos Aragón y de doña Juana de Dios Aragón ha sido aumentado con un hermoso niño.

—El acaudalado comerciante don Ramón J. Rivera se dirige a los Estados Unidos.

—Estuvo en ésta el Lic. don Gilberto Rojas.

—Regresó a San José Fray Angel Alvarez.

—Estuvo en Cartago don Juan Luis Vargas.

—Para Inglaterra se dirige don Oscar Borbón González.

—Delicada de salud se encuentra la señorita María Ester Mora.

—Don Rubén Esquivel de la Guardia parte para los otros países de Centro América.

—Sale para Estados Unidos don Francisco Montealegre Gallegos y su señora esposa.

—De Turrialba regresó don Ulises Solano.

—Llegó de San Carlos don Ezequiel Barrantes.

—Para los Estados Unidos parte la señorita María Lupita Montealegre Carazo.

—Para ese mismo país se dirige la señorita Anita Peralta Negro.

—Mejor de salud continúa doña Esperanza v. de Quirós.

—Hará un viaje a Colón don Enrique R. Clare López.

—Regresó de Orosi don Gilberto González.

—Pronto contraerá matrimonio don Eduardo Maroto con la señorita Betiza Boza.

—Llegó de Puntarenas don Macedonio Esquivel.

—Saludamos por acá a don Pedro Canale y a su señorita hija Pierina.

—El General don Carlos Prestinary se encuentra en Puntarenas.

En dicha ciudad se encuentra delicado de salud el Presbítero Carmona.

—Se encuentra en ésta don Serafín Saravia y familia.

Robos en Mata Redonda

Vecinos del distrito de Mata Redonda quejándose de los constantes daños que algunos desocupados les están causando.

Las alambradas de algunas fincas han desaparecido; en otras haciendas, los plantíos han sido arrasados; se han llevado las verduras.

De la finca propiedad del señor Vicente Sánchez, se robaron dos terneras, y de la casa de un señor Sandoval, todas las herramientas de labranza, que habían sido compradas unos pocos días antes.

Como se ve, los merodeadores han sentado sus reales en aquel lugar, y mientras no se trate de echárselos de allí, por la fuerza, seguirán en sus trece, con detrimento de aquellos agricultores.

Accidente en el trabajo

El artesano Jenaro Coto, que se encontraba trabajando en la casa de don Francisco Chavarría, fué víctima de un accidente que le obligará a guardar cama por varios días.

Esto ocurrió ayer a las nueve de la mañana. Se ocupaba en techar el edificio y cayó de lo más alto, sufriendo fuertes golpes en el cuerpo, algunos en la cabeza y el tórax.

Fuó llevado al hospital en la ambulancia.

Los golpes de más cuidado los recibió en las piernas, pues presenta varias fracturas.

Ojalá que el buen trabajador restablezca en breve para consuelo de su familia, que se halla atribulada a causa del trágico suceso.

La fiesta del 2 de agosto

Se verificó en Cartago la fiesta del 2 de agosto conforme al programa que la comisión laboró. Nos aseguran que estuvo lucida.

Lo único que faltó fué la pólvora.

La orquesta conquistó un triunfo más: la dirigió el hábil sacerdote doctor Tomás Griske.

Subió a la cátedra sagrada Fray Dionisio de Llors.

La oración de la misa estuvo a cargo del cura de San Rafael de Oreámun, Pbro. Dr. Francisco Badilla.

Durante el día la Sagrada Imagen estuvo en exposición, ejecutando música religiosa la orquesta de los señores Mata Oreámun.

El domingo se verificó el tránsito de la Virgen de su Capilla a la Parroquia.

Los cambios

El tipo de cambio todavía permanece indeciso. Se hacen operaciones con un tipo de 420 a 425 por ciento.

El Banco de Costa Rica cerró sus operaciones con los siguientes tipos: Dolares al 420; Libras al 370; Francos al 305; Liras al 275; Pesetas al 420.

El Banco Mercantil cerró al 425 por ciento sobre los dolares.

Dos heridos

En una riña que hubo ayer tarde por el barrio del Pacífico, resultaron heridos Leopoldo Navarro y José Quesada, ambos carreteros y discípulos del dios Baco, el de las jugosas parras.

Cuando lucharon, estaban ebrios. Navarro ocasionó una herida en la cabeza a Quesada con la tahona, y éste a su agresor otra en la cara con puñal. Intervinieron algunos particulares, y los heridos fueron conducidos ante el Médico del Pueblo, Doctor Fonseca Calvo, quien dictaminó que la de Quesada, sanaría en quince días y la de Navarro en doce.

El Alcalde Primero ha procedido a levantar la sumaria correspondiente.

Esa reyerta tuvo su origen en disgustos de familia que habían surgido recientemente.

Riñas

Tuvieron un serio incidente personal los señores José Vargas y Lorenzo Molina, por cualquier nadería. De las palabras pasaron a los hechos, resultando Vargas con la cabeza abierta de un leñazo.

Intervinieron los gendarmes Ernesto González y Manuel Chaves.

Según dictamen del Doctor Fonseca, la herida de Vargas tardaría nueve días para sanar.

También colisionaron Anita Ramírez U. y Mariquita Bolaños. Se ignora el origen de la bronca.

Cuando se les, vió fué con escoba en mano.

Quedó herida la Bolaños y Anita fué llevada a la Segunda Sección de Policía y de allí a la Agencia de donde se escapó un momento después.

El señor Calderón ha remitido la filiación de la prófuga; es morena, túrnea, regular estatura, lleva siempre chalina negra, y acostumbra visitar las hosterías, cafeterías y otros establecimientos.

De los Tribunales

Fuó declarado autor único de la falta por calumnia el señor Roberto Monge; se le condenó a pagar la multa de 33 colones a favor de la Junta de Educación, o en su defecto a treinta días de arresto.

Se le condenó, además, a pagar al ofendido Federico Marazzi las costas personales, procesales y daños y perjuicios.

Se decretó la prisión y enjuiciamiento de Miguel Trejos Chaves por el delito de hurto de café, en perjuicio de Emilio Challe Loubet.

Se declaró a Marco Espinoza Crenis, responsable como autor del delito de lesiones cometido en daño de Juana Adelia Chaves Rivera.

Se le condenó a tres meses de presidio interior desoventable en la Cárcel pública de San José.

Y fué citado Emilio Meneses Chaves para que comparezca a rendir declaración, en la causa que se le instruye por estafa en daño de Antonio Alán Sánchez.

Se le cambió a Elisa Walter la pena principal de 41 días de arresto por la de un año cuatro meses y 11 días de reclusión.

Walter cometió el delito de atentado contra la autoridad en perjuicio del Juez ejecutivo Enrique Cátulo Chaves Cáceres.

Vice Cónsul del Brasil

De acuerdo con la comunicación dirigida al Ministerio de Relaciones Exteriores por el Honorable Encargado de Negocios ad interim de los Estados Unidos del Brasil, don J. A. de Amaral Murtinho, el señor Presidente de la República, acordó reconocer al señor don Felipe Herrero Guardia en calidad de Vice-Cónsul ad honorem encargado del consulado del Brasil en Costa Rica, con residencia en esta capital.

TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Mañana JUEVES

Debut, Debut - La señorita Mística y el famoso Profesor

Mr. Hubert Beckles

Hipnótico, magnetizador, prestidigitador e ilusionista

Además se proyectará una magnífica película

Irene Soler, la gentil artista se casó secretamente con un costarricense en Bogotá

En los periódicos encontramos extensas informaciones relacionadas con el matrimonio de aquella deliciosa y delicada artista que tantas simpatías tiene en San José, Irene Soler.

Desde el mes de noviembre del pasado año, inició la Compañía Soler, una gran campaña en Bogotá. El Teatro Bogotá se convirtió en el sitio de «moda» y la gentil Irene llegó a obtener tales éxitos, que se le reputó como la tonadillera más artística que haya pisado la altiplanicie.

De triunfo en triunfo, la Compañía Soler llegó a aliarse con un cuadro de cantantes de ópera y se trasladaron todos al Teatro Municipal.

Las localidades se agotaban dos días antes y se cotizaban a precios altísimos. Pero si la parte financiera iba viento en popa, también solaba bonancientemente en el corazón de Irene Soler; su corazón llegó a sentir amor por un asiduo concurrente a una de las primeras butacas y el tal espectador supo arreglárselas para enamorar perdidamente a la actriz. Se hizo íntimo amigo de los hermanos de Irene y válido de ese amistad, tuvo libre acceso al camerino de la niña y en sus oídos dejó caer el florilegio que hizo perder el mucho juicio que siempre había anidado en el espíritu de la artista.

Los canjes dicen que el marido de Irene, es de Costa Rica y que en Bogotá no había recibido un sincero saludo de la fortuna, es decir, del dinero. El mozo no tenía más que bazaría, gallarda presencia, hermosos ojos, y, especialmente, charla copiosa.

Pero Irene, artista al fin y al fin bohemia, no se fijó en si su novio tenía o no dinero; comprendió que quería a aquel hombre y no vaciló en aceptar la propuesta del matrimonio. Dispusieron secretamente, que el matrimonio se verificaría una mañana en la iglesia de Santa Bárbara.

Esa mañana Irene tenía, junto con su padre y hermanos un ensayo. Cuando el padre se preparaba a salir de la casa, llamó a su hija y ésta le dijo que le permitiera a hacer una pequeña diligencia por ahí cerca, prometiéndole reunirse con ellos en el Teatro. El padre no encontró inconveniente ninguno y salió para el Municipal, al mismo tiempo que Irene salía para Santa Bárbara, donde estaba todo preparado para el matrimonio. Llegó la novia, sola, vestida de calle, sin ninguna clase de atavíos, saludó al novio, saludó a los testigos y terminó por arrojarse ante el sacerdote y al lado del novio. Momentos después el matrimonio era un hecho, e Irene se despedía de su esposo para marchar al Teatro y cumplir con su padre. Llegó al escenario y empezó el ensayo sin que, por el momento, nadie notase en el semblante de Irene, alteración ninguna. Mas de pronto manifestó cansancio, disgusto y, por último, rompió a llorar. Su padre la abrazó cariñosamente, pidiéndole le manifestara lo que tenía; pero ella callaba y su llanto se hacía más copioso. En ese estado hizo su entrada en el escenario Fernando Soler, portando la aterradora noticia: Irene acababa de casarse!!! El padre le preguntó a la joven y ella confesó que eso era verdad, que acababa de casarse.... Pero esta declaración no era nada al lado de esta otra: yo no quiero vivir con ese hombre, yo quiero anular el matrimonio.... Las palabras de Irene acallaron un tanto la tempestad, y el padre comenzó a dar sus pasos para anular el matrimonio.

Irene Soler se niega a vivir con su esposo y muchos piensan que solamente está inspirada en el deseo de no abandonar a sus padres y hermanos, pues en el fondo de su corazón sigue amando al que hoy es su marido. Este reclamará ante las autoridades la entrega de su mujer, y en ese estado se encuentra el pleito mientras que la *troupe*, con Irene a la cabeza, empezó una gira por provincias, dando a conocer una nueva obra: «Matrimonio que no lo es».

Anúnciese en EL NOTICIERO

Carreras de cintas

El domingo pasado se verificaron en Cartago carreras de cintas, en la calle Este del Parque Central.

Hubo gran entusiasmo entre los buenos jinetes que tuvieron la oportunidad de lucirse en el torneo.

Ejecutaba la Banda Militar. Asistentes a la fiesta fueron los señores Fernando Volio, J. Volio, Jesús Jiménez, Federico Starke h., Harnán Lachner, Emilio Acosta, Enrique Pacheco, Guillermo Sáenz y Adalberto Granados. Todas las cintas estaban primorosamente bordadas.

Terminaron las carreras a eso de las doce de la mañana.

La mendicidad

A pesar de tener un centro donde albergar a los pordioseros, institución creada por contribución de la comunidad toda, éstos se hallan por docenas en los teatros, en las cantinas, en las calles y pidiendo de puerta en puerta «una limosna por Dios» en las casas de la ciudad.

¿Acaso se debe esto a que la miseria ha aumentado en nuestro pueblo? ¿Se debe acaso a la falta de trabajo? ¿Que es que el asilo de mendigos no corresponde a los fines para que fue creado? No estamos por ninguna de las tres preguntas.

Si se alega miseria, cabe decir: ¿Que en un pueblo que vive de su agricultura y cuyo suelo produce todo cuanto se le siembre, sin mucho trabajo y dando un magnífico rendimiento al que lo cultiva, podría haber miseria? No, esto no sucede jamás. Que se alega falta de trabajo? mentira, trabajo sobra en esta capital para todo el que quiera trabajar; en las vitrinas de las fábricas, en los talleres, etc., se ven los anuncios de que se necesitan operarios y se les ofrece buenos sueldos, y sin embargo esos operarios no aparecen.

La tercera: ¿que no hay cabida en el asilo? no señores, el Asilo bien que mal hoy tiene un número bastante crecido de mendigos, que se emplean en trabajos livianos, pero éstos, no acostumbrados a ningún trabajo, se evaden del asilo, buscan la ciudad para seguir mendigando un pedazo de pan por el amor de Dios, seguros como están que no hay autoridades que les impidan seguir pasando esa vida de vagabundaría y los hagan regresar al asilo. Esto es lo que hace falta, autoridades que cumplan las leyes y que pongan en jaque a esa pléyade de vagos, de niños mendigos hoy que mañana serán clientes de los presidios y niñas que en el futuro serán las asquerosas ramerías de la sociedad....

Evitemos todo esto; hagamos de esos niños y niñas seres útiles a la sociedad, para esto sólo basta que las autoridades prohiban estrictamente la mendicidad callejera, que nadie dé un bocado al que pide a su puerta. Se nos dirá ¿Y el que de verdad necesita, el que no puede trabajar, morirá de hambre? no tal, para eso es el asilo de mendigos, para los que de verdad lo necesitan.

Hagamos algo en este sentido, retiremos de una sociedad, de la ciudad capital esa turba de mendigos que hacen un espectáculo triste a todo extranjero que llega a nuestro seno, y que le hace pensar la miseria que no tiene este pueblo.

Un mensaje de D'Annunzio a los italianos de Dalmacia

Os acordáis que, el 7 de mayo, antes de la guerra, después de la «Sagra de los mil a Quarto», cuando nos armábamos para salvar a Francia y al mundo, dije que la Dalmacia pertenecía a Italia por derecho divino y humano, por la gracia de Dios que forja las figuras terrestres de tal manera que cada estirpe en ella reconozca esculturalmente su propia suerte, por la voluntad del hombre que multiplicó la belleza de sus playas, levantando en ellas los monumentos de su gloria, esculpiendo los signos de sus arduas esperanzas.

Os acordáis que el 15 de setiembre, pocas semanas antes de la victoria, cuando me disteis la imagen del León de Cruzola, grabada en una placa de mármol verde de Spalato, yo evocué aquel atestado y dije que verdaderamente debía de recibir de hinojos tal presente, para mí igual al semblante de aquel Evangelio Dalmata, sobre el cual habíamos jurado el pacto de la guerra.

Y ahora asistimos a un espectáculo lastimoso; parecemos acaso oprimidos por nuestros mismos triunfos.... Hay quien quiera espantarnos con los peligros de la victoria.... A nosotros que hemos afrontado todos los peligros.

Italia victoriosa, la más victoriosa de todas las naciones, victoriosa sobre sí misma, victoriosa sobre el enemigo, tendrá sus Alpes y su mar con una paz romana, la única que le conviene.

No es posible que después de ciento veinte años, con el Tratado de Versalles se renueve en contra de nosotros, bajo otra forma la infamia de **Compofornio**.

Dalmatas fieles: Puede ser que la injusticia se cumpla—quiera Dios disipar la sombra que nos invade—pero vosotros cargaréis sobre vuestras barcas los despojos de nuestras ruinas gloriosas, os embarcaréis con ellos, saldréis al mar con ellos, y desesperados, os dejaréis ir a pique hacia las reliquias, para encontrar en la profundidad del mar a nuestros muertos. No más esclavos, sino hombres libres entre hombres libres.... Siguiendo mi invocación, yo estoy con vosotros y tal vez no seré yo solo.... Y se dirá que la victoria de Italia fué escrita sobre el agua.

A Granel

Está para salir de las prensas un nuevo volumen de Renovación, que trae trabajos escogidos de Joaquín Dicenta, entre otros el muy celebrado, que lleva por título «Juan José».

La presentación tipográfica es de gran gusto artístico, y llamará poderosamente la atención.

En la Escuela de Niñas de Puntarenas operaron los ladrones. Cargarón hasta con las llaves y con los materiales de la paja de agua de la cañería.

Espectáculos

Estamos bajo la impresión de algo realmente sublime, acabamos de regresar del simpático Teatro Trébol, en donde nuestro amigo Manolo Rodó nos invitó a presenciar la proyección de prueba de una cinematografía soberbia que le acaba de llegar procedente de Italia.

La proyección de la película «Primero y Último Beso» que es la que amablemente nos ofreció Rodó fué como un bano de encantos y de bellezas, nuestra alma está bajo la impresión de esa película todo arte, todo sutileza, todo sublimidad.

Ninguna vez hemos visto desfilan por la alba blancura de la pantalla una obra semejante quizá aquella incomparable «Odette» pueda ponerse al lado de «Primero y Último Beso» en donde con majestad de Reina actúa Matilde di Marzio, una nueva estrella que subyugara con su poder al público josefino.

«Primero y Último Beso», es un drama pasional, que decimos, una intensa tragedia admirablemente trazada por la pluma de D'Annunzio, es un pedazo de la Vida real, traspasada con perfección a la pantalla, es un pedazo de la vida frívola y mundana en donde con ensañamiento que aterra se ha clavado el dardo mortífero del drama para desbaratar de un solo golpe la felicidad de una mujer que amaba....

Ya lo decíamos, escribimos estas líneas bajo la tremenda impresión que nos ha causado ese drama enorme, esa tragedia pasional que más parece trazada por la pluma de un Homero, que es la perfección, la fuerza convincente, el poder dramático de esa admirable cinematografía de la casa «Tiber».

Felicitemos al amigo Rodó por esa película magistral que constituirá el éxito más grande de nuestros días y felicitamos al público josefino que en «Primero y Último Beso» verá la obra del cine más perfecta, más hermosa y más sublime de cuantas se han producido.

Funerales de don Enrique Badía

Ayer tuvimos la pena de comunicar a nuestros tectores la noticia del fallecimiento del señor don Enrique Badía, distinguido elemento de nuestra sociedad.

Dos invitaciones circularon en nuestra sociedad: la de la familia doliente y la de la Sociedad Española de Beneficencia de la cual era socio fundador. La casa de Felipe J. Alvarado & C^o costeó los funerales, en atención a los buenos servicios que prestó por mucho tiempo a dicha casa comercial.

Los funerales se verificaron a las 10 de la mañana en el templo del Carmen. En el centro de la iglesia se levantó un severo catafalco, el primero de esta capital en lujo y elegancia. Ofició el Pbro. Mariano Zúñiga ayudado por los Pbro. Rafael Cascante y Salvador Coll. Desde el coro contestó los responsorios el maestro don Ricardo Calderón. Una enorme concurrencia llenaba las naves del templo. A las 10.30 el cortejo se puso en marcha hacia el cementerio general habiendo sido completamente cubierta de coronas la carroza fúnebre y 6 Landeaux.

Entre la larga lista de ofrendas pudimos anotar las siguientes:

Felipe J. Alvarado y señora, Roberto Jiménez S., León Duverrán, Segismundo Cheves, Miguel A. Madriz, Napoleón Coto, Luis Valdeperas, David S. Lindo y señora, Enriqueta C. v. de Roig e hijas, Arturo Lyon y señora, José Marín Rico, Jorge y Adela Lines, José María Castillo G., señora e hijas, Justino Terán, Vicente Lines y señora, Manuel Collado y señora, Anita de Jiménez, Bernardo Soño, Elías Pagés y señora, Avelino Alsina y familia, Manuel Rodó y señora, Chayito Rey C., Anita v. de Rodó, Santiago Calvo N., «Máximo Terán y señora, Roberto J. Echeverría y señora, Dr. J. M. Barrionuevo y señora, Clemente Rodríguez R. y señora, Concepción C. v. de Vargas, Mr. John Meiggs Keith y señora, Maximiliano Soto F. y señora, María y Joaquín Barrionuevo, María Arriaga v. de Martínez e hijas, Elvira v. de Borges e hijas, J. A. Echandi y señora, Enrique Riba M., María v. de Lines, José Llobet y señora, Francisco Rosés señora y familia, Roberto Giralt y señora, Jorge Arrea R., Manuel Barrionuevo y señora, José Cuixent y señora, Isidro Puiggros C., A. Landergren e hija, Juan Fuentes Soto y señora, María v. de Figuls y familia, Aquileo C. Calvo y señora, S. Cleves, Luis Martínez A., Enrique A. Calvo, Ramón J. Jiménez O. y señora, Santiago Calvo y señora, Walrer I. Field señora e hija, Elisa Calvo, Amelia Calvo, Luis Valdeperas y señora, Mr. A. Johnston y señora, Raul Ollio y señora, Telmo Valls y señora, Antonio Scarré F. y familia, I. P. Arango y Co., Luisa J. de Prad, Elena Jiménez S., Rafael Huete y señora, Hermes N^o 7, Pedro Ramírez A. y señora, Agustín Solá y señora, Ramón Pujol y señora, Eloisa S. v. de Oduer e hijos, Antonio Teagudo y señora, Manuel Collado y señora, Bernardo Soto; cintas: Unión Española, Campañeros de Oficina de F. J. Alvarado y C^o y Sociedad Española de Beneficencia.

Renovamos nuestra condolencia a su esposa doña Luisa de Badía, a su madre doña Teresa Cortina de Badía, sus hijos Aquileo y Enriqueta Calvo y Anita Badía, sus hermanos Evaristo y Mercedes R. de Larramendi, Francisco y Emilia Badía y a los demás deudos.

Espléndida Selección Musical

Teatro VARIEDADES

MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO DE 1919

Exhibición a Precios Populares de la emocionante creación de Fabianne Fabreges, titulada:

NUPCIAS BLANCAS

Mañana: Por última vez Acontecimiento Colosal!

EL DOMINGO 10

El Hombre del Dominó Negro

Siempre Grandes Estrenos!

TEATRO TREBOL

MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO

Colosal Acontecimiento!! Sigue la portentosa serie **La Máscara Roja** por los simpáticos artistas GRACE CLARND y FRANCIS FORD

Proyección de los episodios titulados: 5o. El Rey de los Aires, 6o. El Feudo Silencioso, 7o. En Pos de la Libertad
Luneta o Butaca 0.50 - Galería 0.15

Domingo Próximo: MONUMENTAL ESTRENO DE ARTE ITALIANO!! La interesante tragedia pasional del inspirado autor Gabrielle D'Annunzio: **Primero y Último Beso**

Por la egregia actriz MATILDE DI MARZIO - Véanse detalles

Pronto!! Emocionantes estrenos: La Esposa Hipotecada - El Rapto de la Novia - La Confesión de una Modelo

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Avisos Económicos

EL SABADO por la noche, de un potrero cercano a la Estación del Pacífico, se perdió una ternera mora-blanca, de unos 2 años, sin fierro. Se dará una buena gratificación a quien de razón de su paradero en esta oficina.

CASA AMUEBLADA, se necesita una pequeña y bien situada, para familia de tres personas grandes, sin niños. Escribir al apartado N° 619, o llamar al teléfono 850, San José.

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanías del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

AVISO: se compran tubos de cañería desde media pulgada hasta dos pulgadas. Dirigirse al apartado 825.—4 v. alt.

LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta Jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

VIUDA EXTRANJERA y su hija de 18 años solicitan ocupación como amas de llaves o cocineras. Preferirían familia extranjera. Dirigirse a H. S., al apartado de correos 668 San José.

Se vende

el «Hotel Inglaterra» con todo su mobiliario y enseres. Punto de gran movimiento. Próximo al Mercado.—Para informes en el mismo.

Tienda LA CARMENCITA

Gran surtido de toda clase de géneros. Especialidad en ropa hecha para hombres y niños; sombreros, camisas y gran variedad de artículos.

JAIME VARGAS. (MERCADO)

CEMENTO

Vende C. Martín y Cía.

100 varas al sur de La Proveedora

Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense

A LAS AUTORIDADES Y AL PUBLICO

Artículo 30.—Es absolutamente prohibido para las personas ajenas a la institución usar la cruz roja en sus personas, negocios o productos.

Acuerdo 58 de Gobernación del 16 de febrero de 1918.

Fábrica de Puros Nacionales

Marca Registrada

Ventas al por mayor de los productos de

B. A. González y Co.

en el nuevo almacén de los señores

Delcore, Aronne & Co.

EL NOTICIERO

DIARIO DE INFORMACION

SUSCRICION:

Mensual..... \$ 1.50
Número..... 0'10

Administración:

IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ

7ª Avenida Este, N° 42

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 49

Barato! Barato!

VENDEMOS

PAPEL de Imprenta y para carniceros

L. Vanni y Co.

Esquina diagonal a EL COMETA
Teléfono 788 - Apartado 999

Movimiento Diario

MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO 1919.

SANTORAL

La Transfiguración del Señor. Santos Justo y Pastor, Sixto II, papa; Felicísimo, Agapito, Jenaro, Vicente y Esteban, mártires; y Hormidas I, papa, y Santiago confesor.

DIA HISTORICO

1781 * Comienza la edificación de la torre de la iglesia de la Merced, en Granada, Nicaragua.

1824 * Con el propósito de reponer de su puesto al Alcalde de León, Pablo Meléndez, quien fué destituido por Ordóñez, se levantan los barrios de la ciudad y saquean la población, sin lograr el objeto que se proponían.

1860 * El filibustero William Walker se apodera de la ciudad de Trujillo, Honduras, y dándose el título de Presidente de Nicaragua, comete allí los mayores excesos.

1869 * Se habilita el puerto del cabo Gracia, situado en el Atlántico; administración del general Fernando Guzmán.

1880 * Deja de existir en la ciudad de León, el eminente juriconsulto doctor Hermenegildo Cepeda.

1889 * Toma posesión de la presidencia de la República de Nicaragua, el doctor don Roberto Sacasa, primer designado por el Congreso Nacional.

1538 * El general español Gonzalo Jiménez de Quesada pone los primeros cimientos de la ciudad de Santa Fe de Bogotá en Nueva Granada.

1825 * Las provincias del Alto-Perú que antes habían formado una parte de los virreinos del Perú y Río de la Plata, con acuerdo de ambas naciones se habían constituido, el 10 de julio de 1825, en una república separada, y el 6 de agosto del mismo año proclaman solemnemente su independencia de todo poder del viejo y nuevo mundo.

HOTELES

WASHINGTON

B. C. Vinson. El Rens Oka.

C. P. Biends y señora, ingeniero, Dallox Sux.

PASAPORTES

Edith P. Withers Steggall, inglesa, oficios domésticos para Panamá.

Aillen A. Purcell Steggall, inglesa, oficios domésticos, para Panamá.

Oscar Borbón González, costarricense, comerciante, para Inglaterra.

Rubén Esquivel de la Guardia, costarricense, contabilista, para Centro América.

Francisco Montealegre Gallegos y señora, costarricense, agricultor, para Estados Unidos.

María Lupita Montealegre Carazo, costarricense, oficios domésticos, para Estados Unidos.

Anita Peralta Negro, costarricense, oficios domésticos, para Estados Unidos.

Enrique R. Clare López, francés, empresario, para Colón.

NACIMIENTOS

Adelfa, de Blanca Arroyo.

DEFUNCIONES

Zoila Masís, 27 años, San José, hija de Francisco Masís y Paula Chacón.

Rafael Berrocal, 6 años, San José, hijo de María Berrocal.

Enrique Badía, 57 años, San José, hijo de José Badía y Teresa Cortina.

Máximo López, 44 años, San José, hijo de Abelardo López y Pastora Monge.

VISTAS PARA HOY

SALA 1ª DE APELACIONES

Ordinario. León Faletti contra Brigida Barquero.

Ordinario. Juan José Solano contra Guadalupe Rodríguez.

SALA 2ª DE APELACIONES

Rafael Campos Sáenz. Lesiones

Joaquín Álvarez Villalta. Hurto.

CASACION

Anita Parés Cabalda contra Gonzalo Gutiérrez Quirós y otros. Civil.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m. Casos urgentes a toda hora del día y de la noche.

Horas de visita: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

ENTRADAS

Arturo Meneses, Jaime Villarreal, Franco Fallas, Raúl Quesada, Juana Arley, San José; Francisco Castro, Antonio Vizcaino, José Moreira, Orotina; Jesús Delgado, Las Pavas; Martín Mora, San Ignacio; Rosalina Rodríguez, Juan Rojas, Juan Viñas; Juan Guadamuz, Villa Colón; Félix Lobo, Verónica Lobo, Toro Amarillo; Luis Bustos, Guápiles, Rafaela Barquero, Luis Vargas, Abilio Vargas, María L. Vargas, Ismael Araya, Manuel Orozco, Turrialba.

SALIDAS

Hermínía Carballo, Marcelino Jiménez, San José; Joaquina Aguilar, Siquirrez; Juan A. Solano, Cartago; José Calderón, Jesús María; Luis Zamora, Orotina.

CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Mrs. T. Prager, María Arias, Julia C. de Mora, José F. Rojas, Arturo Madrigal, Joaquín Corella, Juan Pastor, Digna Hernández, Oliva Vega, Gonzalo Gómez, María Luisa Solano, Concepción León, Manuel Rojas, Henry Ricketts, Orfilia Ramírez, Valerio, Liduvina Fernández, Juan Bautista Vargas Quesada, Luisa Pradilla, Agustín Atmella y señora, Rafael Esquivel, Rosario v. de Lapeira, Eduardo Arismendi R. El encargado del rezago, José Vargas A.

MARITIMAS

Limón, 2.—A las 10 a. m. ancló procedente de Bluefields la goleta Inglesa «Arme», de 59 toneladas, 6 tripulantes. Capitán Thompson, Pasajeros; Charles Jones y señora, Herbert Shakeshaft. Sin carga ni correspondencia; consignada a R. E. Smyth & Co. El capitán de puerto, J. E. Romagosa S.

Limón, 4.—Ayer a las 8 a. m. salió con destino a Cristóbal el vapor americano «Orotina», de 57 toneladas, 7 tripulantes, capitán Saliui. Sin pasajeros, carga: 350 sacos de azúcar, 915 bultos de legumbres, 3 paquetes de películas. Correspondencia: 4 sacos. Despachado por Felipe J. Alvarado y Co.

Anoche a las siete zarpó con destino a Nueva York el vapor americano «Esparta», de 2,108 toneladas, 52 tripulantes, capitán O. Neill. Pasajeros: David Sutherland, Miguel Pastor, Luis Cueto, Richards Mirhige, Rafael Roig, T. Jones y señora. Carga: 39,443 racimos de bananos, 483 sacos de cacao, 41 sacos de hule, 78 sacos de café y 2 paquetes de oro en barras. Correspondencia: 18 sacos. Despachada por la United Fruit Co. El Capitán de Puerto, Juan E. Romagosa S.

CERA UNIVERSAL

ES LA MEJOR.—Señora: ¿Usted no ha usado la CERA UNIVERSAL para lustrar pisos? Pues búsquela y úsela, que usted misma la recomendará a sus amigos. r m. alt.

LA MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

Hemos Recibido:

Whisky escocés Black and White

Whisky Canadian

Cerveza Balboa - Conservas de Carne Wilson - Te Tree

(El mejor Té de Ceilán)

Cemento Atlas - Harina Celeste

y OLD-TOM-GIN, que se venden a precios bajos

“La Despensa”

Delcore, Aronne y Cía.

Apartado 694 - Teléfono 72 - San José, Costa Rica

Las fiestas de caridad

El cantón de Desamparados se está preparando para hacer sus donativos al Hospicio de Huérfanos, como lo han hecho otros cantones, ya que en aquel establecimiento de beneficencia se reciben huérfanos de toda la provincia de San José.

Estos donativos del cantón de Desamparados no serán menos importantes que los recibidos hasta la fecha.

Se verificará una simpática fiesta en el Hospicio, para recibir a las personas que vengan comisionadas por el pueblo, a hacer entrega de todo lo recolectado a la Madre Superiora del plantel.

Anúnciese en EL NOTICIERO

COLEGIO MONTERO

Kindergarten, etc. Inglés en todos los grados. Infórmese. San José, Costa Rica.

SE VENDE una caldera con motor de cuatro caballos de fuerza.—CARLOS JIMENEZ R.

Cables

Viene de la primera página

El tratado con Colombia

Washington, 29.—Los diarios americanos se ocupan del tratado colombiano e insisten en la posibilidad de que sea aprobado. Declaran que es probable que se ratifique si se elimina la cláusula del «sincere regret».

La prensa francesa contra Clemenceau

Paris, 24.—La prensa francesa se halla exasperada con motivo de la estricta censura a que la tiene sometida el Gobierno francés.

«Le Matin» ha hecho causa común con los periódicos socialistas, acusando al Premier Clemenceau de ser el responsable de que Francia no recoja los frutos de la victoria.

La policía está vigilando estrechamente las oficinas de los periódicos «Le Matin» y «L'Ouvre», porque se tienen confidencias de que en ella se conspira preparándose un golpe de mano para derrocar a Clemenceau.

«Le Matin» se desquita de esa vigilancia que considera vejatoria atacando duramente a Clemenceau, de quien dice que se cree «un emperador por Derecho Divino, que no sabe tratar a Lloyd George de igual a igual, creyendo todavía a Inglaterra ama del mundo.» De la conducta que Clemenceau ha observado para con el Presidente Wilson, dice que primero lo acosó con alfilerazos irónicos, pero que ahora todo se vuelve embeleso y adulación, siendo odiosa su actitud ante las naciones pequeñas, pues a estas las trata con rudeza, sin el espíritu democrático que proclamaba en los días de la guerra. «Clemenceau se ha imaginado que Francia comienza y termina en... Clemenceau.»

En la Tienda y Taller de Modas

PARIS

encontrará un gran Surtido de Ropa Hecha a precios sin competencia, por trabajarse con Maquinaria Eléctrica, única en el país Pasaje Central *** José Carreras STANCARI

Para esta acreditada TINTORERIA se reciben encargos

El Porvenir

Gran Fáb. de Puros Finos de H. E. Rucavado y Cía.

La mejor en el país y la única que puede fabricar puros iguales a los extranjeros.—Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina noroeste del Mercado.

Semolina (Grape Nuts)

La Gran Via

Mixtura de Matina